

9 Septiembre, 2024

JUEGOS PARALÍMPICOS

**España regresa de París
orgullosa de sus 40 medallas,
4 de ellas aragonesas** PÁG. 40



9 Septiembre, 2024



Teresa Perales, saludando a la reina Letizia tras conseguir su ansiada 28ª medalla. HA

Finalizan los Juegos Paralímpicos en los que Perales igualó a Phelps

● El equipo español termina su participación con 40 medallas, cuatro más que las conseguidas en Tokio 2020

PARÍS. El equipo español concluyó ayer su participación en los Juegos Paralímpicos de París 2024 con 40 medallas (7 de oro, 11 de plata y 22 de bronce), cuatro más que en Tokio 2020, y con un «notable alto» de valoración, según dijo Miguel Carballada, presidente del Comité Paralímpico Español. Estos 40 metales logrados, cuatro de ellos de deportistas aragoneses (Teresa Perales, Eduardo Santos y María Delgado, con dos) consolidan la tendencia alcista de España desde Río 2016, cuando lograron 31 medallas, y de Tokio 2020, que fueron 36.

Los resultados de España la han situado en el decimoséptimo puesto del medallero general liderado por China con 220 (94, 76, 50), seguido de Gran Bretaña con 124 (49, 44, 31), Estados Unidos con 105 (36, 42, 27), Países Bajos (27, 17, 12) y Brasil con 89 (25, 26, 38). Francia, el país anfitrión, terminó octava con 75 (19, 28, 28).

Las medallas españolas procedieron de nueve deportes: natación (15), triatlón (4) y esgrima en silla de ruedas, judo, tenis de mesa, tenis en silla de ruedas y tiro (1). En Tokio hubo siete disciplinas con deportistas en el podio.

Ocho federaciones españolas aportaron medallas del equipo español en estos Juegos, lo que supone una más que en Tokio 2020: la Federación Española de Deportes de Personas con Discapacidad Física y la Federación Española de Ciegos lograron once preseas cada una; la RFEC (ciclismo) 8; la FETRI 4; la FEDPC (con parálisis cerebral y daño cerebral adquirido) 3 y la FEDDI (discapacidad intelectual), la RFETM (tenis de mesa) y la RFET (tenis) una cada una.

Por género, el 58% de las medallas llegaron en pruebas masculinas, un 37% en competiciones femeninas y el 5% restante en eventos mixtos. Un 38% de los deportistas paralímpicos españoles en París 2024 fueron mujeres.

Además, un 35% de los deportistas con medalla pertenecían o

pertenecen a equipos de promesas impulsados por el Comité Paralímpico Español (CPE), por un 20% en Tokio 2020.

El legado de Perales

En el centro de estos históricos Juegos Paralímpicos para España, una figura brilla con luz propia: Teresa Perales. La nadadora aragonesa, una leyenda del deporte paralímpico mundial, alcanzó en París un hito que la sitúa entre las más grandes de la historia. Con su bronce en los 50 metros espalda, Perales sumó su 28ª medalla paralímpica, igualando el récord de metales olímpicos del mítico nadador australiano Michael Phelps.

El camino hacia este logro no fue fácil. Teresa, quien fue operada en mayo de 2022 por una luxación en el hombro que arrastraba desde el año anterior, tuvo que aprender a nadar prácticamente con un solo brazo. Sin embargo, su determinación y experiencia se impusieron, y en una final ajustada consiguió el bronce por solo dos centésimas de segundo.

Esta medalla no solo es un símbolo de su persistencia, sino que también le coloca en el tercer lugar histórico de deportistas con más medallas paralímpicas, solo por detrás de las estadounidenses Trischa Zorn (46 medallas) y Jessica Long (29).

DAVID RAMIRO

Además de Perales, triunfaron los aragoneses Eduardo Santos y María Delgado